

Mercredi 31 juillet 2024

Communiqué de presse – Cellule d’expertise sécheresse

Evaluation de l’état des ressources en eau en Wallonie

La Cellule d’expertise sécheresse, regroupant les différents interlocuteurs du secteur de l’eau en Wallonie, s’est réunie ce 30 juillet sous l’égide du Centre de Coordination des Risques et de la Transmission d’Expertise (CORTEX) pour faire le point sur l’état des ressources en eau en Wallonie et maintenir un suivi périodique du risque de sécheresse malgré les conditions climatiques pluvieuses actuelles.

1. Précipitations et indice de sécheresse

Sur la période qui s’étend du 9 au 30 juillet, on a observé des précipitations légèrement au-dessus des normales saisonnières (entre 28 et 95 litres/m²). Dans les prochains jours, on retrouvera des températures normales pour la saison. Des averses localement orageuses sont attendues ce mercredi et jeudi. Dans les 10 prochains jours, nous devrions connaître un temps plus sec.

L’indice sécheresse de l’IRM se maintient dans une situation au-dessus de la normale avec des zones humides à très humides en certains endroits. Au vu des prévisions pour les prochains jours, il est attendu que l’indice sécheresse demeure dans cette situation avec des zones humides sur une partie des provinces de Liège et du Luxembourg.

2. Cours d’eau et barrages-réservoirs

Les débits des **cours d’eau navigables** sont supérieurs aux valeurs médianes pour la saison. La situation est actuellement confortable pour l’ensemble des cours d’eau.

Sur les **cours d’eau non navigables**, la situation est similaire à celle des cours d’eau navigables.

Concernant les **barrages-réservoirs**, la capacité de stockage sur l’ensemble des ouvrages reste plus élevée que les années précédentes grâce aux fréquentes précipitations de juillet. La situation est donc favorable en matière de réserve d’eau potabilisable.

3. Eaux souterraines

Les niveaux des nappes se maintiennent et on observe actuellement un abaissement naturel, progressif et saisonnier des niveaux pour la plupart des masses d’eau souterraines.

4. Eaux de baignade et kayaks

Toutes les zones de baignade sont ouvertes avec une qualité qualifiée de « bonne ». La zone du Grand Large à Péronnes est dans une situation acceptable et la baignade y est autorisée.

Toutes les infos sont sur : <http://environnement.wallonie.be/baignade>

En ce qui concerne la circulation des **kayaks**, les tronçons sont tous ouverts.

5. Risques d'incendies

Le risque d'incendie en milieu naturel est très faible actuellement.

6. Production et distribution d'eau

La distribution publique d'eau ne rencontre actuellement aucune difficulté en Wallonie. A Vielsalm, on observe des consommations plus élevées en raison de la période touristique qui sont à l'origine d'un ravitaillement par camions pour un ouvrage.

Le Centre de Coordination des Risques et de la Transmission d'Expertise (CORTEX) poursuivra un monitoring de la situation et convoquera la cellule d'expertise le 20 août à 14h afin de réaliser un nouveau point sur la situation.

Le CORTEX reste à votre entière disposition pour toute information complémentaire.